

NOTAS TECNICAS

SE REUNEN DIRECTORES DE LOS "CENIS"

En la medida que el sector agropecuario del país se ha desarrollado, la investigación agropecuaria en el sector privado se ha incrementado. Fruto de ello es la formación de varios Centros de Investigación privados orientados por cultivos. El primer Centro de Investigación privado que se formó fue CENICAFE, el cual inició actividades en 1.938, luego CENICANA en 1977, CENIPALMA en 1.991 y recientemente se ha creado el Centro de Investigación en Acuicultura CENIACUA.

Los directores de los Centros de Investigaciones privados (CENIS), consideraron importante poder intercambiar experiencias en el área administrativa y en seguimiento de proyectos de investigación. Con ese fin ya se han reunido dos veces; la primera en el mes de mayo en las instalaciones de CENICAFE y la segunda el 6 y 7 de julio en las instalaciones de CENICANA. La próxima reunión está siendo organizada por CENIPALMA en el mes de Octubre, en Tumaco. A las reuniones han asistido los Directores Ejecutivos de CENICAFE Gabriel Cadena, CENICANA James Cook; CENIPALMA Pedro León Gómez Cuervo; CENIACUA Clara María Sanín y Armando Samper Gnecco como primer director de CENICANA y miembro de las Juntas Directivas de CENIPALMA y CENIACUA.

Ha sido importante la interacción que hasta el momento se ha tenido entre los diferentes directores, por el intercambio de ideas sobre la forma como está organizado cada Centro. Se espera que en un futuro se puedan desarrollar proyectos colaborativos entre los CENIS.

NUEVO REPRESENTANTE EN COLOMBIA DE A.S.D.

Rebiotec Ltda., dirigida por los ingenieros Alvaro Acosta García y Fernando Bernal Niño, es la nueva empresa que tiene la representación de A.S.D. de Costa Rica en Colombia. Precisamente, con motivo del inicio de labores, A.S.D. está promocionando sus productos y servicios por tiempo limitado, así:

Semillas germinadas de palma con 10% de descuento y 3% de semilla extra, aparte de las de reposición; Feromonas Rhyngo-Lure con descuento del 5%; comercialización de cuchillos de cosecha y poda, con descuento por volumen; introducción a corto plazo de la feromona de agregación del insecto *Metamasius*.

SEMINARIO

AVANCES DE INVESTIGACION EN EL PROYECTO COMPLEJO PUDRICION DE COGOLLO

El 12 de agosto a partir de las 8:30 a.m., en el Centro de Investigación La Libertad de Corpoica, en Villavicencio, se realizará el Seminario "Avances de Investigación en el proyecto Complejo Pudrición de Cogollo". Mediante conferencias, los investigadores presentarán los resultados que hasta el momento se tienen en el proyecto que fué diseñado en 1.991. Los temas que se tratarán serán los siguientes:

- Caracterización de síntomas y evolución de la enfermedad.
- Identificación de agentes causales.
- Relación insectos-patógeno.
- Factores predisponentes.
- Control.
- Experimentos en ejecución.

Se invita a todos los palmicultores interesados en este tema, para que se enteren de la marcha de este proyecto y a la vez expresen sus ideas sobre las posibles nuevas actividades a desarrollar en este campo.

CONSULTOR DE LA FAO VISITA TRABAJOS DE INVESTIGACION EN PUDRICION DE COGOLLO

Desde hace varios años CENIPALMA ha venido gestionando ante organismos internacionales el apoyo económico y técnico de algunos de los proyectos prioritarios establecidos por el gremio. Uno de los proyectos que se está tramitando ante la FAO, es el de "Manejo del Complejo de Pudrición de Cogollo".

El Dr. Ricardo E. Labrada Romero especialista de la División Vegetal de la FAO en Roma, estuvo en Colombia los días 12, 13 y 14 de julio, visitando las instalaciones de CENIPALMA, FEDEPALMA y varias plantaciones de los Llanos Orientales, con el objeto de conocer la magnitud del problema y las facilidades que tiene CENIPALMA para la ejecución de la investigación. Se espera que con el concepto del Dr. Labrada se pueda agilizar la posible financiación de parte del proyecto por la FAO.